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Председательствующий. Коллеги, 10:00, предлагаю начать работу. 

Добрый день, уважаемые депутаты, уважаемые приглашенные!  

Коллеги, в стране, в крае сохраняется режим повышенной готовности,  

на территории Ставропольского края в том числе, поэтому в соответствии со 

статьей 141 Регламента Думы Ставропольского края сегодня мы проводим оче-

редное пятьдесят первое заседание Думы в дистанционной форме. 

В составе Думы Ставропольского края шестого созыва 49 депутатов. 

Коллеги, сегодня в заседании принимают участие 29 депутатов в зале, и 12 у 

нас находятся в режиме видео-конференц-связи. Кворум у нас есть. 

Исходя из этого, пятьдесят первое заседание Думы является правомоч-

ным и объявляется открытым. 

 

(Звучит Гимн России.) 

 

Всем спасибо, прошу присаживаться.  

В сегодняшнем заседании принимают участие: Бочаров Юрий Юрьевич – 

федеральный инспектор по Ставропольскому краю аппарата полномочного пред-

ставителя Президента Российской Федерации в Северо-Кавказском федеральном 

округе, Боков Константин Иванович – председатель Ставропольского краевого 

суда, Тыльченко Александр Михайлович – заместитель прокурора Ставрополь-

ского края, находится вместе с нами в режиме видео-конференц-связи – добрый 

день, Александр Михайлович! – Калинченко Лариса Анатольевна – заместитель 

председателя Правительства Ставропольского края – министр финансов Став-

ропольского края, Колесников Андрей Алексеевич – председатель Контрольно-

счетной палаты Ставропольского края, Сытов Сергей Владимирович – замести-

тель начальника Главного управления Министерства юстиции Российской Фе-

дерации по Ставропольскому краю, Лисинский Николай Павлович – Уполно-

моченный по правам человека в Ставропольском крае, Грибенник Дмитрий 

Анатольевич – представитель Губернатора Ставропольского края, Правитель-

ства Ставропольского края в Думе края, руководители органов местной испол-

нительной власти и пресса. 
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Коллеги! Сегодня день рождения у наших коллег: депутата Трухачева 

Владимира Ивановича и депутата Черницова Валерия Павловича. Позвольте от 

себя лично, от вашего имени поздравить Владимира Ивановича и Валерия Пав-

ловича, пожелать им крепкого здоровья, удачи, успехов. 

Уважаемый Владимир Иванович, ждем Вас в Думе, чтобы поздравить. 

Валерий Павлович, если можно выйти – мы вручим небольшой подарок. (Апло-

дисменты, вручение подарка.)  

 

Черницов В.П. Спасибо большое! Спасибо, дорогие друзья, товарищи, 

приглашенные! (Плохо слышно.) 

 

Председательствующий. Владимир Иванович, пожалуйста. 

 

Трухачев В.И. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые колле-

ги! Дорогая моя Родина! Признателен, благодарен, радуюсь успехам, сожалею, 

что есть большие трудности. Но ставропольский народ всегда был мужествен-

ным, креативным, инновационным и очень трудолюбивым. Я знаю, что у став-

ропольчан всегда все получалось, поэтому очень рад, что практически всю 

свою сознательную жизнь, дожив до сегодняшнего своего 65-летия, я прожил 

на ставропольской земле. Очень вам всем благодарен! Очень вам всем желаю 

благополучия, добра, успехов, удачи, счастья, любви. Пусть у Ставропольского 

края, у нашей великой Родины, всегда будет все хорошо! Спасибо. (Аплодис-

менты.) 

 

Председательствующий. Владимир Иванович, еще раз желаем Вам здо-

ровья, самое главное, успехов во всем! Все, за что Вы беретесь, обязательно по-

лучится, потому что мы знаем Вас как человека трудолюбивого, человека, зна-

ющего дело. Самые наилучшие пожелания! Ждем скорее в гости, не в режиме 

видео-конференц-связи, а чтоб обнять и поздравить, поцеловать. 

Коллеги, о порядке голосования. Напоминаю, что согласно статьям 141 и 

23 Регламента во время проведения дистанционного заседания Думы проводит-

ся открытое голосование без использования электронного подсчета голосов пу-

тем поднятия руки. Подсчет голосов в таком случае проводится секретариатом 

заседания. 

Предлагается следующий порядок голосования: голосование осуществ-

лять путем поднятия руки. В первую очередь голосуем "против", затем – "воз-

держался". Если ни один из участников заседания, депутатов, не принял реше-

ние "против" или "воздержался", то решение по рассматриваемому вопросу 

считается принятым единогласно. 

Если хотя бы один проголосовал "против" или "воздержался", то количе-

ство депутатов, проголосовавших "за", будет определяться разницей между 

общим количеством депутатов, присутствующих в зале Думы, и количеством 

проголосовавших "против" и "воздержался" соответственно. 
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В случае перебоя связи будет объявлен перерыв. Если связь будет восста-

новлена, то заседание продолжится. В ином случае депутатам, работающим в 

режиме видео-конференц-связи, будет предоставлена возможность СМС-голо-

сования.  

Коллеги, я еще раз предупреждаю всех уважать друг друга, находиться в 

зале в масках, и выступающий может маску снимать.  

Коллеги, предлагается также избрать в состав секретариата заседания, 

чтоб не мудрить уже и не сбиваться, опять же Валерия Николаевича и Андрея 

Николаевича – депутатов Юндина и Назаренко, если не будет возражений. 

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы избрать в секретариат заседания 

депутатов Назаренко Валерия Николаевича и Юндина Андрея Николаевича, 

прошу проголосовать.  

Голосование, как я уже говорил, сначала голосуем, кто "против"?  

Кто "воздержался?"  

Соответственно, Дмитрий Николаевич, решение принято. Так я понимаю? 

 

Судавцов Д.Н. Принято единогласно. За – 43, против и воздержавшихся 

нет.  

 

Председательствующий. Андрей Николаевич, Валерий Николаевич, 

прошу занять свои места. Спасибо. 

Коллеги, по порядку ведения: для докладов предлагается до 10 минут,  

содоклады, заключения – до пяти минут, выступления в прениях – до трех ми-

нут, повторные выступления – до одной минуты. Не будет возражений? Ставлю 

на голосование.  

Кто "против"?  

"Воздержался"?  

 

Юндин А.Н. Единогласно. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Спасибо, Андрей Николаевич. Дмитрий Нико-

лаевич, также прошу помогать мне в случае очередности, если кто-то включа-

ется в выступление, хорошо? Спасибо. 

Коллеги, у вас имеется проект повестки, есть предложение принять дан-

ный проект повестки за основу. Не будет возражений? 

Ставлю на голосование. Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Все "за". За – 43, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Коллеги, какие будут замечания, предложения у депутатов по указанным 

в проекте повестки дня вопросам? Есть ли предложения о включении в проект 

повестки дополнительных вопросов? 
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Валентина Николаевна, вижу, у Вас микрофончик включен, пожалуйста. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депу-

таты! 

Губернатором Ставропольского края Владимировым Владимиром Вла-

димировичем совместно с Правительством Ставропольского края внесен проект 

закона Ставропольского края № 516-6 "О внесении изменения в статью 6 Зако-

на Ставропольского края "О некоторых вопросах охраны здоровья граждан на 

территории Ставропольского края". 

Проект закона рассмотрен комитетом в установленном порядке. Учиты-

вая актуальность и значимость данного законопроекта, комитет предлагает 

включить его в проект повестки дня на заседании Думы дополнительным во-

просом. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, кто за то, чтобы включить в проект 

повестки дня вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 516-6 "О вне-

сении изменения в статью 6 Закона Ставропольского края "О некоторых вопро-

сах охраны здоровья граждан на территории Ставропольского края", прошу 

проголосовать.  

Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Все "за". За – 43, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Спасибо, Андрей Николаевич. 

Коллеги, есть ли еще у кого-то?  

Пожалуйста, Игорь Васильевич Андрющенко, пожалуйста. 

 

Андрющенко И.В. Уважаемый Геннадий Владимирович! В соответствии 

с решением комитета прошу включить в проект повестки дня дополнительным 

вопросом "О проекте закона Ставропольского края № 517-6 "Об утверждении 

заключения Договора от 3 декабря 2019 г. № 15/КР о предоставлении финансо-

вой поддержки за счет средств государственной корпорации – Фонда содей-

ствия реформированию жилищно-коммунального хозяйства на проведение ка-

питального ремонта общего имущества в многоквартирных домах и Дополни-

тельного соглашения от 3 декабря 2019 года № 1/15/КР к договору от 3 декабря 

2019 года № 15/КР о предоставлении финансовой поддержки за счет средств 

государственной корпорации – Фонда содействия реформированию жилищно-

коммунального хозяйства на проведение капитального ремонта общего имуще-

ства в многоквартирных домах". 

Законопроект внесен Губернатором края для рассмотрения в первооче-

редном порядке на июльском заседании Думы. 

Благодарю, коллеги, за внимание. 
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Председательствующий. Коллеги, кто за то, чтобы включить в проект 

повестки дня вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 517-6 (я не бу-

ду весь законопроект зачитывать, Игорь Васильевич только зачитал его), не бу-

дет возражений? 

Ставлю на голосование. Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Единогласно. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Есть ли еще, коллеги, предложения у депутатов 

по проекту повестки дня? Нет. 

Тогда ставлю на голосование полностью повестку в целом и прошу про-

голосовать. 

Кто "против"? 

Воздержавшиеся? 

 

Юндин А.Н. Все "за". За – 43, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Коллеги, сегодня мы завершаем весенне-

летнюю сессию 2020 года Думы Ставропольского края шестого созыва и под-

водим промежуточные итоги нашей работы. 

Прежде всего, я хочу поделиться приятной для нас всех новостью. Вчера 

Государственная Дума в третьем чтении приняла закон об установлении Дня 

воинской славы в России – это 9 октября, День разгрома немецко-фашистских 

войск в битве за Кавказ. Авторами законопроекта были мы с вами. Поздравляем 

всех с этим замечательным, я считаю, очень важным для Кавказа событием.  

Также в этой сессии еще один предложенный нами законопроект был 

поддержан федеральными коллегами – это закон об увеличении срока предо-

ставления кредитов местным бюджетам из бюджета региона с 3 до 5 лет.  

Две принятые нами инициативы, утвержденные Государственной Думой 

менее чем за полгода, – я считаю, что это довольно-таки хороший результат 

нашей работы совместно с федеральными законодателями и с Правительством 

Ставропольского края.  

Коллеги, подводя итоги сессии, не могу не сказать, что мы вместе со всей 

страной учились жить и работать в новых условиях. Коронавирус внес коррек-

тивы во все сферы нашей жизни. Коснулось это и организации работы краевой 

Думы.  

Часто нам нужно было принимать важнейшие решения в очень сжатые 

сроки, чтобы наши земляки как можно скорее получили необходимую помощь 

и поддержку. Краевыми законами были снижены налоговые ставки для пред-

принимателей, введены новые меры поддержки населения. Нам нужно смот-

реть на перспективу, и мы понимаем, что для возвращения жизни в привычное 

русло и минимизации последствий пандемии на экономику края и жизнь людей 

нам необходимо будет еще с вами многое сделать. 
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Я думаю, вы все согласитесь, что одним из главных законодательных ре-

шений сессии стало принятие законов о поддержке медицинских, социальных 

работников, которые работают с больными коронавирусом. 

Все эти месяцы врачи, медсестры, фельдшеры, экипажи карет скорой по-

мощи, лаборанты, работники социальных учреждений работали в сложных 

условиях с риском для жизни и здоровья, каждый день, я не побоюсь этого сло-

ва и скажу, что, наверное, совершая подвиг. И это все прекрасно понимают. Без 

преувеличения скажу, что это сегодня настоящие герои наших дней. Поэтому 

забота об этих людях и оказание им помощи от государства было и остается 

нашей главной задачей.  

Коллеги, я благодарю всех за эффективную работу, которая была у нас с 

вами в эту весенне-летнюю сессию. Коллеги, к нам еще добавилось два депута-

та (депутат Шарабок добавился на удаленном доступе), итого всего 43 человека 

у нас всего работают. 

Коллеги, переходим к рассмотрению непосредственно повестки, утвер-

жденной с вами на заседании Думы. 

Слушается вопрос "О назначении мировых судей в Ставропольском 

крае". 

Вопрос внесен комитетом по законодательству, государственному строи-

тельству и местному самоуправлению. 

Слово председателю комитета. 

Уважаемая Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово. 

 

Терехова С.А. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые коллеги, члены Прави-

тельства, приглашенные! 

Представленные председателем Ставропольского краевого суда Боковым 

Константином Ивановичем кандидатуры в соответствии с установленным по-

рядком были рассмотрены на заседании комитета. 

К назначению на должность мирового судьи судебного участка № 3 горо-

да Кисловодска на пятилетний срок полномочий с 1 сентября 2020 года реше-

нием комитета рекомендован Баскаев Валерий Казбекович. 

Стаж работы Валерия Казбековича в должности мирового судьи более  

18 лет. Зарекомендовал себя квалифицированным судьей, обладающим высо-

ким уровнем профессиональной подготовки. Награжден медалью "За доблест-

ный труд" III степени, почетными грамотами Думы и Правительства Ставро-

польского края, имеет ведомственные награды. По итогам 2016 года стал лау-

реатом Всероссийского конкурса "Судья года". 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Светлане Алексеевне? 

К Валерию Казбековичу? Вот он здесь у нас находится в зале.  
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Если нет вопросов, кто за то, чтобы назначить Баскаева Валерия Казбеко-

вича на должность мирового судьи судебного участка № 3 города Кисловодска 

на пятилетний срок полномочий с 1 сентября 2020 года? 

Голосуем. Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Единогласно. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Спасибо, Андрей Николаевич.  

Светлана Алексеевна, продолжайте. 

 

Терехова С.А. Решением комитета к назначению на должность мирового 

судьи судебного участка № 1 Арзгирского района на пятилетний срок полно-

мочий с 1 сентября 2020 года рекомендована Тищенко Галина Олеговна. 

Должность мирового судьи Галина Олеговна занимает с 2001 года. Кан-

дидат обеспечивает надлежащее качество и оперативность отправления право-

судия, постоянно повышает свой профессиональный уровень. Награждена ме-

далью "За доблестный труд" III степени. 

Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Светлане Алексеевне? 

К Галине Олеговне?  

Кто за то, чтобы назначить Тищенко Галину Олеговну на должность ми-

рового судьи судебного участка № 1 Арзгирского района на пятилетний срок 

полномочий также, с 1 сентября 2020 года, прошу проголосовать. 

Кто "против"? 

Воздержавшиеся? 

 

Юндин А.Н. Единогласно. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Светлана Алексеевна, продолжайте. 

 

Терехова С.А. К назначению на должность мирового судьи судебного 

участка № 1 Изобильненского района на пятилетний срок полномочий с 1 сен-

тября 2020 года решением комитета рекомендована Колосова Марина Никола-

евна. 

Стаж работы Марины Николаевны по юридической специальности более 

25 лет, из них в должности мирового судьи – более 18 лет. Зарекомендовала се-

бя квалифицированным специалистом, обладающим большим практическим 

опытом. Награждена медалью "За доблестный труд" III степени, почетными 

грамотами Думы и Правительства Ставропольского края. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 
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Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Светлане Алексеевне? 

К Марине Николаевне?  

Кто за то, чтобы назначить Колосову Марину Николаевну на должность 

мирового судьи судебного участка № 1 Изобильненского района на пятилетний 

срок полномочий с 1 сентября 2020 года, прошу проголосовать. 

Кто "против"? 

Воздержавшиеся? 

 

Юндин А.Н. Все "за". За – 43, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Коллеги! Светлана Алексеевна, продолжайте. 

 

Терехова С.А. Решением комитета к назначению на должность мирового 

судьи судебного участка № 3 Кировского района на пятилетний срок полномо-

чий с 1 сентября 2020 года рекомендована Якубенко Лариса Николаевна. 

Должность мирового судьи Лариса Николаевна занимает более 18 лет. 

Кандидат зарекомендовала себя с положительной стороны, обеспечивает 

надлежащее качество и оперативность отправления правосудия, постоянно по-

вышает свой профессиональный уровень. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Светлане Алексеевне? 

К Ларисе Николаевне?  

Кто за то, чтобы назначить Якубенко Ларису Николаевну на должность 

мирового судьи судебного участка № 3 Кировского района на пятилетний срок 

полномочий с 1 сентября, прошу проголосовать. 

Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Все "за". За – 43, против и воздержавшихся нет. 

 

Терехова С.А. К назначению на должность мирового судьи судебного 

участка № 2 Красногвардейского района на пятилетний срок полномочий с  

1 сентября 2020 года решением комитета рекомендована Пересыпка Галина 

Ивановна.  

Должность мирового судьи Галина Ивановна занимает с 2001 года. Кан-

дидат обладает широкой теоретической подготовкой и необходимыми профес-

сиональными знаниями. За успехи в работе награждена Почетной грамотой Гу-

бернатора края. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение. 

 

Председательствующий. Коллеги, вопросы к Светлане Алексеевне есть? 

К Галине Ивановне?  
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Кто за то, чтобы назначить Пересыпка Галину Ивановну на должность 

мирового судьи судебного участка № 2 Красногвардейского района на пятилет-

ний срок полномочий с 1 сентября 2020 года, прошу проголосовать. 

Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Все "за". За – 43, против и воздержавшихся нет. 

 

Терехова С.А. Решением комитета к назначению на должность мирового 

судьи судебного участка № 2 Советского района на пятилетний срок полномо-

чий с 1 сентября 2020 года рекомендована Лейбич Татьяна Анатольевна. 

Стаж работы Татьяны Анатольевны в должности мирового судьи более 

18 лет. За эти годы кандидат показала высокие результаты служебной деятель-

ности, обеспечивает надлежащее качество и оперативность отправления право-

судия.  

Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение.  

 

Председательствующий. Коллеги, вопросы есть к Светлане Алексеевне? 

К Татьяне Анатольевне? Она находится здесь, в зале. 

Кто за то, чтобы назначить Лейбич Татьяну Анатольевну на должность 

мирового судьи судебного участка № 2 Советского района на пятилетний срок 

полномочий с 1 сентября 2020 года, прошу проголосовать. 

Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Единогласно. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Спасибо, Андрей Николаевич. 

Светлана Алексеевна, продолжайте, пожалуйста. 

 

Терехова С.А. К назначению на должность мирового судьи судебного 

участка № 5 Октябрьского района города Ставрополя на трехлетний срок пол-

номочий решением комитета рекомендована Самойлова Светлана Николаевна. 

Стаж работы Светланы Николаевны в области юриспруденции составляет 

13 лет. В настоящее время она занимает должность ведущего специалиста от-

дела правового обеспечения управления по обеспечению деятельности миро-

вых судей Ставропольского края. Кандидат зарекомендовала себя грамотным 

специалистом, добросовестно исполняющим свои обязанности. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Светлане Алексеевне? 

К Светлане Николаевне?  
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Кто за то, чтобы назначить Самойлову Светлану Николаевну на долж-

ность мирового судьи судебного участка № 5 Октябрьского района города 

Ставрополя на трехлетний срок полномочий, прошу проголосовать. 

Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Единогласно. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

 

Терехова С.А. Решением комитета к назначению на должность мирового 

судьи судебного участка № 7 Шпаковского района на трехлетний срок полно-

мочий рекомендована Штемберг Ирина Валентиновна.  

Стаж работы Ирины Валентиновны в судебной системе более 11 лет.  

В настоящее время она занимает должность помощника судьи Ставропольского 

краевого суда. Зарекомендовала себя квалифицированным специалистом, обла-

дающим достаточными знаниями и опытом работы, необходимыми для испол-

нения обязанностей мирового судьи. 

Уважаемые коллеги, я прошу вас поддержать решение комитета. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Светлане Алексеевне? 

Ирина Валентиновна здесь, вот она в зале находится. Есть вопросы к ней?  

Кто за то, чтобы назначить Штемберг Ирину Валентиновну на должность 

мирового судьи судебного участка № 7 Шпаковского района на трехлетний 

срок полномочий, прошу проголосовать. 

Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Все "за". За – 43, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Коллеги, проект постановления по данному 

вопросу у вас имеется. 

Какие будут предложения по проекту постановления? Принять. 

Ставлю на голосование. Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Единогласно. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Спасибо, Андрей Николаевич. 

Уважаемые судьи! Это тот момент, когда вы встаете. От имени депутатов, 

от себя лично поздравляю вас с назначением. Желаю успехов в служении зако-

ну на благо жителей Ставропольского края. Нарушать правила дорожного дви-

жения, конечно, не желательно, но если уж нарушили, то желательно их опла-
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чивать. Хорошо? Всем хорошего дня, хорошего настроения. Занимайтесь даль-

ше вопросами, какими вы планировали. Спасибо. 

Переходим к следующему вопросу "О проекте закона Ставропольского 

края № 515-6 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края  

"О бюджете Ставропольского края на 2020 год и плановый период 2021 и 

2022 годов". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством, 

комитетом по бюджету. 

Распоряжением Правительства Ставропольского представлять законопро-

ект назначена заместитель председателя Правительства Ставропольского края – 

министр финансов Ставропольского края Калинченко Лариса Анатольевна. 

Лариса Анатольевна, так как Вы первая, и вопрос интересный, важный – 

пожалуйста, Вам предоставляем возможность выступать с трибуны. 

 

Калинченко Л.А. Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые де-

путаты, присутствующие! 

Законопроектом о бюджете предлагается изменить основные параметры в 

сторону увеличения по доходам на один миллиард 680 миллионов рублей, что 

равно сумме дотаций, которую мы получили дополнительно из федерального 

бюджета, дотации на сбалансированность по решению Правительства Россий-

ской Федерации в связи со снижением доходов, которые, понятно, обусловлены 

снижением и деловой активности на территории субъектов Российской Феде-

рации. На сумму, которую мы получаем по доходам в виде дотаций, предлага-

ется адекватно увеличить и расходы краевого бюджета. В связи с этим размер 

дефицита не изменится. 

Что же предлагается увеличить на указанную сумму? Предлагается уве-

личить расходы по отдельным направлениям на общий объем один миллиард 

516 миллионов рублей. Основную сумму предлагается распределить по двум 

направлениям: увеличить дотации на сбалансированность местных бюджетов, 

потому что точно так же, как и снижение доходов мы отмечаем по краевому 

бюджету, точно так же идет снижение и по объему доходов местных бюджетов. 

Одним из источников доходной части местных бюджетов является единый 

налог на вмененный доход, плательщиками которого являются субъекты мало-

го предпринимательства, которые, собственно говоря, в период ограничении,  

в период повышенной готовности в основном свою деятельность не осуществ-

ляют, и это очень серьезно повлияло на доходы местных бюджетов. 

Второе серьезное направление – это пополнение резервного фонда.  

Мы предлагаем его увеличить на 685 миллионов рублей. На сегодняшний день 

уже объем этого резервного фонда составляет почти миллиард 800 миллионов, 

а если будет произведено увеличение, то будет достигать почти 2,5 миллиарда 

рублей, что позволяет оперативно реагировать и принимать решения о выделе-

нии средств на лечебные наши организации, на оказание мер поддержки отрас-

лям, которые пострадали в результате снижения деловой активности. 
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Кроме этого, предлагается часть средств направить именно на здраво-

охранение, потому что уже понимаем, какие направления будут необходимы. 

На укрепление медицинских организаций, их материальной базы предлагается 

35 миллионов рублей направить дополнительно. Сразу хочу сказать, что это 

краевой онкодиспансер – в рамках национального проекта здравоохранения, 

туда будет поставлено тяжелое оборудование исследовательское. И для того, 

чтобы его возможно было установить, есть определенные требования к поме-

щению – и 35 миллионов требуется на ремонт данного помещения. 

Кроме этого, для лечебных учреждений предлагается выделить почти  

55 миллионов рублей на приобретение средств индивидуальной защиты, что 

позволяет нам создать двухнедельный запас (как мы его называем – неприкос-

новенный) в лечебных учреждениях, чтобы он был либо на случай как бы рез-

кого подъема заболеваемости, либо на случай, если вдруг невозможно будет 

где-то купить (плохо слышно), как это было в самом начале, чтобы вот такой 

запас был сформирован в лечебных учреждениях края. 

Потом, предлагается еще ввести такую меру поддержки (я считаю, что на 

самом деле для медицинских работников общие объемы 50 миллионов рублей), 

когда мы будем предоставлять возможность врачам, которые отработали в 

красной зоне, выбрать по своему усмотрению одно из санаторных учреждений 

Ставропольского края и две недели, собственно говоря, поправить свое здоро-

вье на территории Ставропольского края по их выбору. Эта организация будет с 

учетом профиля и, собственно говоря, состояния здоровья каждого из этих ме-

дицинских работников. 

Кроме того, предлагаем предоставить средства муниципальным образо-

ваниям на переселение граждан из ветхого жилья для завершения программы 

на благоустройство территории. Источником этих всех мероприятий предлага-

ется, как я уже говорила, дотация на сбалансированность. И мы уже видим про-

веденные конкурсы по отбору проектов местных инициатив. Подрядчики опре-

делены, и 35 миллионов рублей складывается экономия, мы предлагаем эту 

экономию тоже направить на указанные цели. 

Кроме того, есть еще одна поправка в законопроекте о бюджете, где 

предлагается увеличить объем гарантий на 750 миллионов рублей юридиче-

ским лицам, которые реализуют инвестиционный проект по хлопководству и 

переработке хлопка. Такой проект у нас реализуется на востоке Ставропольско-

го края. Он поддерживается из разных источников, и в данном случае предлага-

ется и предоставить гарантии инвестору. 

Таким образом, общий объем государственных гарантий, который может 

быть предоставлен в текущем году, достигнет почти 2,5 миллиарда из краевого 

бюджета.  

Собственно говоря, это все изменения. У меня все. Если есть вопросы,  

готова на них ответить. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Ларисе Анатоль-

евне? Нет вопросов.  
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Лариса Анатольевна, спасибо за доклад, присаживайтесь. 

Коллеги, я предлагаю теперь в дальнейшем все выступления уже с места 

проводить, хорошо? Чтобы не проводить дополнительной обработки мест. 

Слово предоставляется председателю Контрольно-счетной палаты Став-

ропольского края.  

Уважаемый Андрей Алексеевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

Колесников А.А. Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемая Ла-

риса Анатольевна! Уважаемые депутаты и приглашенные! 

Представленный на экспертизу в Контрольно-счетную палату проект за-

кона о внесении изменений в бюджет края на текущий год предусматривает 

уточнение основных характеристик краевого бюджета, в том числе с увеличе-

нием общего объема доходов и расходов на миллиард 681 миллион рублей. 

Внесение изменений в бюджет края обусловлено: поступлением из федерально-

го бюджета дотаций на поддержку мер по обеспечению сбалансированности 

бюджетов с целью компенсации снижения поступления налоговых и неналого-

вых доходов в связи с пандемией коронавирусной инфекцией, перераспределе-

нием средств между главными распорядителями и направлениями расходов 

краевого бюджета.  

С учетом предлагаемых изменений программные расходы бюджета 

предусмотрены к увеличению порядка на 898 миллионов, непрограммная часть 

бюджета – на 783, в том числе в целях формирования резервного фонда Прави-

тельства края – на 685,2 миллиона рублей. 

Изменения в сторону увеличения коснутся шести из 23 государственных 

программ края, в том числе "Управление финансами" – 764 миллиона, "Развитие 

жилищно-коммунального хозяйства, защита населения и территорий от ЧС" – 

почти 51 миллион рублей, "Развитие здравоохранения" – 35 миллионов, "Управ-

ление имуществом" – 25 с лишним миллионов, "Развитие градостроительства, 

строительства и архитектуры" – на 17, "Развитие образования" – на 5,5 миллио-

на. 

Предлагаемые изменения не затронут размер дефицита бюджета края,  

который останется без изменений в сумме 9 миллиардов 426,7 миллиона руб-

лей, что не превышает ограничений, установленных Бюджетным кодексом Рос-

сийской Федерации. 

Кроме того, законопроектом предлагается уточнить источники финанси-

рования дефицита бюджета и погашения долговых обязательств на текущий год 

за счет разницы сумм между полученными и погашенными банковскими кре-

дитами почти на 367 миллионов рублей. С учетом предлагаемых изменений 

верхний предел госдолга на 1 января 2021 года предполагается составить  

36,7 миллиарда, в том числе по госгарантиям – миллиард 480 миллионов. 

Финансово-экономическая экспертиза представленного законопроекта, 

проведенная Контрольно-счетной палатой, нарушений бюджетного законода-

тельства не установила. Он может быть рассмотрен Думой в установленном 

порядке. 
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Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, Андрей Алексеевич. 

Коллеги, есть вопросы к Андрею Алексеевичу? Нет вопросов. Переходим 

к следующему выступающему.  

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Юрий Васильевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые коллеги! 

Законопроект рассмотрен во всех комитетах Думы в установленном по-

рядке. К нему поступили необходимые заключения, они все положительные.  

Губернатором края к законопроекту внесены поправки, они касаются пе-

ремещения ассигнований, предусмотренных главным распорядителем бюджет-

ных средств. Все они были рассмотрены в комитете и одобрены.  

На состоявшемся заседании комитет решил рекомендовать Думе принять 

законопроект в двух чтениях с учетом таблицы одобренных поправок. 

Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Юрию Васильевичу? 

Юрий Васильевич, спасибо. 

Коллеги, какие замечания по концепции законопроекта?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. 

Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Единогласно. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Коллеги, также комитет предлагает рассмот-

реть законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет воз-

ражений? 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении, прошу про-

голосовать.  

Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Все "за". За – 43, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Переходим к рассмотрению законопроекта во 

втором чтении.  

Коллеги, у вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным 

комитетом к принятию. Какие будут предложения? Принять. 

Кто "против"? 
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"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Единогласно. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Принимается.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет таковых. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. 

Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Принимается. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Коллеги, проект постановления по данному 

вопросу у вас имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? 

Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Единогласно. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Коллеги, переходим к рассмотрению следую-

щего вопроса "О проекте закона Ставропольского края № 507-6 "О по-

правке к Уставу (Основному Закону) Ставропольского края". 

Вопрос внесен группой депутатов Думы Ставропольского края в количе-

стве 18 человек. Коллеги, зачитывать фамилии, имена, отчества, нет? Спасибо. 

Комитетом по законодательству, государственному строительству и местному 

самоуправлению. 

Слово председателю комитета. 

Уважаемая Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово. 

 

Терехова С.А. Спасибо.  

Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые коллеги, члены Прави-

тельства, приглашенные! 

Проект закона направлен на уточнение части 4 статьи 14 Устава (Основ-

ного Закона) края в целях приведения ее в соответствие со вступившим в силу 

Федеральным законом "Об уполномоченных по правам человека в субъектах 

Российской Федерации".  

Поправка предусматривает, что должность Уполномоченного по правам 

человека в Ставропольском крае учреждается в целях обеспечения дополни-

тельных гарантий государственной защиты прав и свобод человека и гражда-

нина на территории Ставропольского края. 
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Законопроект был рассмотрен комитетом в установленном порядке.  

К нему поступили все необходимые заключения, которые носят положитель-

ный характер.  

Комитетом принято решение рекомендовать Думе принять законопроект 

в двух чтениях в предложенной редакции. 

Уважаемые коллеги, прошу Вас поддержать наше решение. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, вопросы к Светлане Алексеевне есть? 

Слово предоставляется Грибеннику Дмитрию Анатольевичу для изложе-

ния официальной точки зрения Губернатора Ставропольского края по данному 

вопросу.  

Дмитрий Анатольевич, пожалуйста. 

 

Грибенник Д.А. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые депутаты, Лариса Ана-

тольевна, приглашенные на заседание Думы! 

Предлагаемым законопроектом предусмотрено, что должность Уполномо-

ченного по правам человека в Ставропольском крае учреждается в целях обеспе-

чения дополнительных гарантий государственной защиты прав и свобод челове-

ка и гражданина на территории Ставропольского края. 

Предлагаемое законопроектом изменение направлено на приведение нор-

мы Устава (Основного Закона) Ставропольского края в соответствие с федераль-

ным законодательством. 

С учетом изложенного Губернатор полагает, что законопроект может 

быть принят Думой на сегодняшнем заседании в установленном порядке. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, вопросы есть к Дмитрию Анатолье-

вичу? Нет.  

Коллеги, как вы слышали, комитетом предложена концепция рассмотре-

ния законопроекта.  

Не будет возражений против принятия законопроекта в первом чтении? 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. 

Кто "против"?  

Воздержавшиеся? 

 

Юндин А.Н. Все "за". За – 43, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Спасибо. Переходим к рассмотрению законо-

проекта во втором чтении. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать.  
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Кто "против"? 

Воздержавшиеся? 

 

Юндин А.Н. Единогласно. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

 

Председательствующий. Коллеги, переходим к рассмотрению законо-

проекта во втором чтении.  

В ходе подготовки поправок к нему не поступало. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. 

Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Единогласно, больше 34-х. За – 43, против и воздержав-

шихся нет. 

 

Председательствующий. Отлично. Значит, сегодня у нас уставная норма 

соблюдена.  

Нам необходимо принять проект постановления по данному вопросу. 

Есть ли замечания по проекту постановления? 

Ставлю на голосование. Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Все "за". За – 43, против и воздержавшихся нет. 

 

Председательствующий. Спасибо, Андрей Николаевич. 

Следующий вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 508-6 

"Об Уполномоченном по правам человека в Ставропольском крае"*.  

Также внесен группой депутатов из 18 человек (вы мне позволили не 

называть всех по именам, по фамилиям), комитетом по законодательству. 

Слово председателю комитета. 

Уважаемая Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово. 

 

Терехова С.А. Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые колле-

ги, члены Правительства и приглашенные! 

В соответствии с Федеральным законом "Об уполномоченных по правам 

человека в субъектах Российской Федерации" проектом закона предлагается 

определить специфику правового статуса Уполномоченного по правам челове-

ка в Ставропольском крае, в частности:  

- установить требования к кандидатуре на должность Уполномоченного; 

- регламентировать порядок назначения на должность Уполномоченного  
_________________ 

* Вышел из зала Шуваев Д.И., депутат Думы Ставропольского края. 
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и прекращения его полномочий; 
- закрепить отдельные требования, ограничения и запреты, связанные с 

замещением должности Уполномоченного; 
- определить правовые основы деятельности Уполномоченного по правам 

человека в Ставропольском крае. 
Законопроект был рассмотрен комитетом в установленном порядке.  

К нему поступили все необходимые заключения. На основе содержащихся в 
них замечаний подготовлена таблица поправок. 

Комитетом принято решение рекомендовать Думе принять законопроект 
в двух чтениях с учетом одобренных поправок. 

Прошу, уважаемые коллеги, поддержать наше решение. 
Спасибо. 
 
Председательствующий. Коллеги, вопросы к Светлане Алексеевне есть? 
Слово Грибеннику Дмитрию Анатольевичу для изложения официальной 

точки зрения Губернатора Ставропольского края.  
Дмитрий Анатольевич. 
 
Грибенник Д.А. Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые депу-

таты, члены Правительства, приглашенные!  
Проект закона Ставропольского края № 508-6 "Об Уполномоченном по 

правам человека в Ставропольском крае" подготовлен в связи с принятием Фе-
дерального закона от 18 марта 2020 года № 48-ФЗ "Об уполномоченных по 
правам человека в субъектах Российской Федерации" и устанавливает нормы, 
регулирование которых отнесено Федеральным законом к компетенции субъек-
та Российской Федерации. 

Губернатор отмечает, что принятие закона является актуальным и свое-
временным. Наши замечания и предложения, которые имелись к законопроекту, 
учтены в одобренной профильным комитетом таблице поправок. 

С учетом данной позиции Губернатор полагает, что законопроект может 
быть принят Думой в двух чтениях с учетом таблицы поправок на сегодняшнем 
заседании Думы. 

Спасибо. 
 
Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Дмитрию Анатолье-

вичу? Нет вопросов.  
Коллеги, как вы слышали, Светлана Алексеевна озвучила концепцию, 

предложенную комитетом. Не будет возражений? 
Кто за то, чтобы принять в первом чтении, прошу проголосовать. 
Кто "против"?  
"Воздержался"? 
 
Юндин А.Н. Единогласно. Решение принято единогласно**. 

_________________ 

** "Единогласно" – от числа присутствующих на заседании при рассмотрении 4 – 17 во-

просов. 
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Председательствующий. Коллеги, профильный комитет также предлага-

ет рассмотреть законопроект во втором чтении. Не будет возражений? 

Ставлю на голосование. Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Все "за". Решение принято единогласно.  

 

Председательствующий. Коллеги, переходим к рассмотрению во втором 

чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованная профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения? 

Ставлю на голосование. Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Принято единогласно. Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Есть ли у субъектов права законодательной 

инициативы предложения по внесению поправок? Не вижу рук. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом попра-

вок, прошу проголосовать. 

Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Все "за". Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, проект постановления у 

вас имеется. Есть ли замечания по нему? 

Ставлю на голосование. Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Принято. Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Переходим к рассмотрению следующего во-

проса "О проекте закона Ставропольского края № 506-6 "О внесении из-

менений в Закон Ставропольского края "О статусе депутата Думы Став-

ропольского края". 

Вопрос внесен группой депутатов в количестве девяти человек (с вашего 

позволения, тоже не буду зачитывать), комитетом по законодательству. 

Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово. 

 

Терехова С.А. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые коллеги, члены Прави-

тельства, приглашенные! 



 20 

Законопроектом в соответствии с требованиями федерального законода-

тельства предлагается дополнить Закон края "О статусе депутата Думы Ставро-

польского края" положением о том, что депутату Думы края, осуществляюще-

му депутатскую деятельность без отрыва от основной деятельности, для осу-

ществления своих полномочий гарантируется сохранение места работы (долж-

ности) на период, который в совокупности составляет шесть рабочих дней в ме-

сяц. Кроме того, предлагается согласовать статью 23 Закона края с требования-

ми Федерального закона "О воинской обязанности и военной службе". 

Проект рассмотрен комитетом в установленном порядке. К нему посту-

пили все необходимые заключения, внесена одна поправка.  

Решением комитета законопроект рекомендован к принятию в двух чте-

ниях с учетом одобренной поправки. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

Спасибо. 

 
Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексе-

евне? Нет вопросов. 
 
Из зала. Есть. 
 
Председательствующий. А, есть.  
Илья Юрьевич, пожалуйста. Я смотрю на экран. 
 
Дроздов И.Ю. Спасибо. 
 
Председательствующий. Коллеги, я извиняюсь, Илья Юрьевич, микро-

фончик – так, чтобы видно было, хорошо? У нас не высвечивается.  
Пожалуйста, Илья Юрьевич. 
 
Дроздов И.Ю. Спасибо. 
Уважаемая Светлана Алексеевна, я понимаю, что сложно Вам этот вопрос 

задавать как председателю комитета в части отсрочки от военной службы и 
призыва на военные сборы. Я понимаю, что приведение регионального закона в 
соответствие в федеральным – это наша обязанность, но все-таки как законода-
тели мы, наверное, не должны допускать даже самые минимальные возможно-
сти возникновения каких-либо правовых коллизий. 

Уважаемые коллеги, смотрите, ситуация (она с точки зрения вероятности 
стремится к нулю, но мы все-таки не математики, а законодатели): завтра по  
25 одномандатным округам избираются депутаты призывного возраста (в ар-
мию у нас призывают до 28 лет), не служившие в армии. Теоретически такое 
вполне возможно, насколько я знаю, сейчас кандидат как раз призывного воз-
раста на выборы идет. И никто из них не попадает на постоянную основу –  
такое в принципе теоретически тоже возможно. Списочники будут на постоян-
ной основе, или вообще завтра будет принято вплоть до того, что федеральное 
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решение, что, как в Советском Союзе, будет председатель, заместитель и какой-
нибудь секретарь работать на постоянке. 

И вот начинается созыв, приходит товарищ-военком и говорит: "Уважае-
мые товарищи-депутаты, подъем, Родина-мать зовет!" Надели форму и пошли 
служить Родине 25 человек. И Дума даже выборы назначить не может, то есть 
становится неправомочной. Вот такая законодательная коллизия.  

Я еще раз говорю, это, конечно, маловероятно, но теоретически вполне 
вероятно. Про морально-этические аспекты я не говорю. Если честно, я по-
смотрел, я не понимаю, как Госдума – тоже отсрочка от сборов, сборы там каж-
дый созыв проводятся, это точно. Мы с уважаемым коллегой Виктором Ивано-
вичем даже в них участвовали. Ну и как-то прикрываться мандатом от службы 
Родине – ситуация, скажем так…, то есть управлять Родиной ты готов, а защи-
щать ее – нет. Некрасиво. Ну, еще раз говорю, я больше с правовой точки зре-
ния – вот, первый вопрос. 

 
Терехова С.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги! 

Ну, мы должны привести наш Закон в соответствие с требованиями федераль-
ного законодательства, у нас есть такая обязанность. Поэтому давайте входить 
с предложением на уровень федеральной Думы и вносить свои предложения. 
Есть человек, есть предложение – можно с таким предложением выйти. Сейчас 
мы приводим в соответствие с Федеральным законом, и мы обязаны это сде-
лать.  

 
Председательствующий. Коллеги, есть ли у кого-то еще желание попо-

лемизировать по этому поводу?  
Коллеги, значит, слово предоставляется Грибеннику Дмитрию Анатолье-

вичу для изложения официальной точки зрения Губернатора Ставропольского 
края.  

 
Грибенник Д.А. Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые депу-

таты, члены Правительства и приглашенные!  
У Губернатора нет замечаний и предложений к рассматриваемому законо-

проекту. С учетом данной позиции Губернатор полагает, что он может быть 
принят Думой, предлагаемый законопроект, принят Думой Ставропольского 
края в двух чтениях на сегодняшнем заседании. 

Спасибо за внимание. 
 
Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Дмитрию Анатолье-

вичу?  
Коллеги, как вы слышали, комитет предлагает рассмотреть законопроект 

в первом чтении на заседании. Не будет возражений? 
Ставлю на голосование. Кто "против"?  
Воздержавшиеся? 
 
Из зала. Один.  
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Юндин А.Н. Один воздержавшийся. За – 41, против – 0, воздержался – 1. 

 

Председательствующий. Итак, с одним воздержавшимся решение при-

нято, да? Андрей Николаевич, комментируй. 

Коллеги, также комитет предлагает рассмотреть во втором чтении на се-

годняшнем заседании. Не будет возражений? 

Ставлю на голосование. Кто "против"? 

Кто "воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Один воздержавшийся. За – 41, против – 0, воздержался – 1. 

 

Председательствующий. Решение принято? 

 

Юндин А.Н. Решение принято, да.  

 

Председательствующий. Переходим к рассмотрению во втором чтении. 

У вас имеется таблица поправок к законопроекту, в которой содержится 

одна поправка, рекомендованная профильным комитетом к принятию. Какие 

будут предложения у депутатов? Принять. 

Ставлю на голосование. Кто "против"? 

Воздержавшиеся? 

 

Юндин А.Н. Принято при одном воздержавшемся. За – 41, против – 0, 

воздержался – 1. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли у субъектов права законода-

тельной инициативы предложения по внесению поправок? Нет поправки про-

тив армии, да? 

Значит, ставлю на голосование законопроект в целом с учетом той по-

правки, которая принята нами уже. 

Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Один воздержался, решение принято. За – 41, против – 0, 

воздержался – 1. 

 

Председательствующий. Нам необходимо с вами утвердить проект по-

становления. Проект постановления у вас имеется.  

Ставлю на голосование. Кто "против"? 

Воздержавшиеся? 

 

Юндин А.Н. Один воздержался, постановление принято. За – 41, против – 

0, воздержался – 1. 
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Председательствующий. Коллеги, следующий вопрос "О проекте зако-

на Ставропольского края № 510-6 "О внесении изменения в статью 15 За-

кона Ставропольского края "О гарантиях осуществления полномочий де-

путата, члена выборного органа местного самоуправления, выборного 

должностного лица местного самоуправления". 

Вопрос внесен Губернатором, комитетом по законодательству. 

Представлять законопроект поручено Дмитрию Анатольевичу Грибенни-

ку. 

Пожалуйста, Дмитрий Анатольевич, Вам слово. 

 
Грибенник Д.А. Спасибо. 
Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые депутаты, члены Пра-

вительства, приглашенные на заседание Думы!  
Предлагаемый к рассмотрению законопроект, название его Геннадий Вла-

димирович сейчас озвучил, подготовлен в целях приведения Закона Ставрополь-
ского края в соответствие с положениями Федерального закона "Об общих 
принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации".  

Статьей 151 законопроекта предлагается закрепить норму, согласно кото-
рой депутату, члену выборного органа местного самоуправления, осуществляю-
щему свои полномочия на непостоянной основе, гарантируется сохранение места 
работы или должности на период освобождения его от выполнения им своих 
производственных или служебных обязанностей. 

Продолжительность такого периода устанавливается уставом муниципаль-
ного образования Ставропольского края, но не может составлять менее двух и 
более шести рабочих дней в месяц. 

Дополнительных средств на реализацию данного законопроекта из бюдже-
та Ставропольского края не потребуется. Однако, потребуется внесение измене-
ний в уставы муниципальных образований Ставропольского края. 

Законопроект соответствует Конституции, федеральным законам, Уставу 
(Основному Закону) Ставропольского края и не требует изменений закона или 
иных нормативных актов Ставропольского края. 

Уважаемые депутаты, прошу вас поддержать предлагаемый Губернатором 
законопроект и принять его в двух чтениях на сегодняшнем заседании Думы.  

Благодарю за внимание. 
 
Председательствующий. Коллеги, вопросы к Дмитрию Анатольевичу 

есть?  
Слово председателю комитета. 
Уважаемая Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово. 

 

Терехова С.А. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые коллеги, члены Прави-

тельства, приглашенные! 
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Проект закона был рассмотрен комитетом в установленном порядке.  

К нему поступили все необходимые заключения. На основе содержащихся в 

них замечаний подготовлена таблица поправок.  

Решением комитета законопроект рекомендован к принятию в двух чте-

ниях с учетом одобренных поправок. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение. 
 
Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Светлане Алексеевне? 

Нет.  
Как вы слышали, Светлана Алексеевна озвучила концепцию рассмотре-

ния законопроекта. Не будет возражений против принятия в первом чтении? 
Голосуем. Кто "против"?  
Воздержавшиеся? 
 
Юндин А.Н. Единогласно. Решение принято единогласно. 
 

Председательствующий. Спасибо, Андрей Николаевич. 

Коллеги, также профильный комитет предлагает рассмотреть во втором 

чтении. Не будет возражений? 

Ставлю на голосование. Кто "против"? 

Воздержавшиеся? 

 

Юндин А.Н. Все "за". Решение принято единогласно.  

 

Председательствующий. Рассмотрение во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, которые комитет рекомендует принять.  

Ставлю на голосование поправки. Кто "против"? 

Воздержавшиеся? 

 

Юндин А.Н. Все "за". Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Есть ли у субъектов права законодательной 

инициативы предложения по внесению поправок?  

Ставлю на голосование. Кто "против"? 

Воздержавшиеся? 

 

Юндин А.Н. Единогласно. Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Коллеги, проект постановления по данному 

вопросу у вас имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. 

Кто "против"? 

Воздержавшиеся? 
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Юндин А.Н. Постановление принято. Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Переходим к следующему вопросу "О проекте 

закона Ставропольского края № 513-6 "О внесении изменения в статью 6 За-

кона Ставропольского края "О порядке организации и ведения регистра 

муниципальных нормативных правовых актов Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором, комитетом по законодательству. 

Слово Дмитрию Анатольевичу для представления законопроекта. 

 
Грибенник Д.А. Спасибо, Геннадий Владимирович.  
Уважаемые депутаты, члены Правительства, приглашенные!  
Предлагаемый к рассмотрению законопроект подготовлен в целях приве-

дения Закона Ставропольского края в соответствие с положениями Закона Став-
ропольского края № 88-кз от 4 октября 2004 года, который называется "О наде-
лении муниципальных образований Ставропольского края статусом городского, 
сельского поселения, муниципального округа, городского округа, муниципаль-
ного района", в который вносится ряд изменений, предусматривающих наделе-
ние отдельных муниципальных образований Ставропольского края статусом му-
ниципального округа.  

Законопроектом предлагается внести изменения в статью 6 Закона Ставро-
польского края, где определить порядок предоставления копии муниципальных 
нормативных правовых актов, принятых органами местного самоуправления му-
ниципального округа, и сведений о них для включения в регистр. 

Законопроект не потребует внесения изменений в другие законодательные 
акты Ставропольского края. Он соответствует Конституции, федеральным зако-
нам и Уставу (Основному Закону) Ставропольского края и не потребует выделе-
ния дополнительных средств из бюджета края. 

Прошу вас, уважаемые депутаты, рассмотреть законопроект в двух чтени-
ях и принять его с учетом предложенной редакции.  

Спасибо. 
 
Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Дмитрию Анатолье-

вичу?  
Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово для изложения официаль-

ной точки зрения комитета. 

 

Терехова С.А. Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые колле-

ги, члены Правительства, приглашенные! 

Проект закона был рассмотрен комитетом в установленном порядке.  

К нему поступили все необходимые заключения, которые носят положитель-

ный характер.  

Решением комитета законопроект рекомендован к принятию в двух чте-

ниях в предложенной редакции. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение. 

Спасибо. 
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Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексе-
евне? Нет вопросов.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-
совать. 

Кто "против"?  
Воздержавшиеся? 
 
Юндин А.Н. Принято. Решение принято единогласно. 
 
Председательствующий. Коллеги, также комитет предлагает рассмот-

реть во втором чтении. Не будет возражений? 
Ставлю на голосование. Кто "против"? 
"Воздержался"? 
 
Юндин А.Н. Все "за". Решение принято единогласно.  
 
Председательствующий. Коллеги, переходим к рассмотрению во втором 

чтении.  
В ходе рассмотрения в комитете поправок к законопроекту не поступило. 
Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  
Ставлю на голосование. Прошу принять статьи и законопроект в целом, 

прошу проголосовать. 
Кто "против"? 
Воздержавшиеся? 
 
Юндин А.Н. Все "за". Решение принято единогласно. 
 
Председательствующий. У вас имеется проект постановления по данно-

му вопросу. Есть ли замечания? 
Ставлю на голосование. Кто "против"? 
Воздержавшиеся? 
 
Юндин А.Н. Единогласно. Решение принято единогласно. 
 
Председательствующий. Коллеги, следующий "О проекте закона 

Ставропольского края № 505-6 "О внесении изменений в Закон Ставро-
польского края "О наделении органов местного самоуправления муници-
пальных районов и городских округов в Ставропольском крае отдельны-

ми государственными полномочиями Российской Федерации, переданны-
ми для осуществления органам государственной власти субъектов Россий-
ской Федерации, и отдельными государственными полномочиями Ставро-
польского края в области труда и социальной защиты отдельных катего-
рий граждан"***. 
_________________ 

*** Вышел из зала Лозовой В.И., депутат Думы Ставропольского края. 
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Коллеги, вопрос внесен Губернатором и комитетом по социальной поли-

тике и здравоохранению. 

Представлять законопроект поручено исполняющему обязанности мини-

стра труда Мамонтовой Елене Викторовне. 

Пожалуйста, Елена Викторовна.  

Валентина Николаевна, пожалуйста. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович! Мы обсудили 

очень четко и методику, и все, Елена Викторовна докладывала на комитете. 

Предлагаю не заслушивать исполняющего обязанности министра. 

 

Председательствующий. Коллеги, не будет возражений? Есть ли вопро-

сы к Елене Викторовне? 

Елена Викторовна, есть ли что-то еще добавить к законопроекту? Спаси-

бо. 

Слово предоставляется председателю комитета.  

Уважаемая Валентина Николаевна, пожалуйста, Вам слово. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депута-

ты, члены Правительства, приглашенные! 

Законопроект разработан в целях приведения действующего Закона в со-

ответствие с федеральным законодательством. Предлагается дополнить за- 

кон № 92-кз новой статьей, регулирующей порядок формирования и предостав-

ления единой субвенции бюджетам муниципальных районов и городских окру-

гов из бюджета края для осуществления государственных полномочий в обла-

сти социальной защиты отдельных категорий граждан. 

Кроме того, Закон дополняется методикой определения общего объема и 

распределения единой субвенции с перечнем государственных полномочий, 

формирующих единую субвенцию. 

Законопроект отработан в установленном порядке. На него получены все 

необходимые заключения. Поступившие замечания и предложения Губернатора 

края, прокурора Ставропольского края, правового управления аппарата Думы, 

Контрольно-счетной палаты отражены в таблице согласованных поправок. 

Комитет предлагает рассмотреть законопроект и принять его на сегодняш-

нем заседании в двух чтениях с учетом таблицы поправок. 

Прошу уважаемых коллег поддержать наше решение.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Валентине Никола-

евне?  

Как вы слышали, Валентина Николаевна предложила концепцию рас-

смотрения законопроекта. 

Кто за то, чтобы принять в первом чтении, прошу проголосовать. 

Кто "против"?  
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Воздержавшиеся? 

 

Юндин А.Н. Единогласно. Решение принято единогласно****. 

 

Председательствующий. Коллеги, также предложено рассмотреть зако-

нопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений?  

Ставлю на голосование. Кто "против"? 

Воздержавшиеся? 

 

Юндин А.Н. Все "за". Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Коллеги, переходим к рассмотрению во втором 

чтении. У вас имеется таблица поправок, рекомендованных к принятию. Какие 

будут предложения?  

Ставлю на голосование. Кто "против"? 

Воздержавшиеся?  

 

Юндин А.Н. Принято. Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Спасибо, Андрей Николаевич. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. 

Кто "против"? 

Кто "воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Принято. Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Коллеги, у вас имеется проект постановления, 

которое нам тоже необходимо принять. Есть ли замечания по проекту поста-

новления?  

Ставлю на голосование. Кто "против"? 

Воздержавшиеся? 

 

Юндин А.Н. Постановление принято. Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Спасибо, Андрей Николаевич. 

Коллеги, слушается "О проекте закона Ставропольского края № 438-6 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "Об обеспечении 

плодородия земель сельскохозяйственного назначения в Ставропольском 

крае". 
_________________ 

**** "Единогласно" – от числа присутствующих на заседании при рассмотрении 8 – 17 во-

просов.  
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Вопрос внесен Губернатором, комитетом по аграрным и земельным во-

просам, природопользованию и экологии. 

Слово предоставляется первому заместителю министра природных ре-

сурсов и охраны окружающей среды края Рябикину Александру Владимирови-

чу. 

Виктор Викторович, пожалуйста. 

 

Надеин В.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, вопрос проработан в 

комитете совместно со всеми заинтересованными структурами. Подготовлена 

таблица поправок. Предлагаю не заслушивать доклад первого заместителя ми-

нистра.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть возражения? Есть ли вопросы к 

Александру Владимировичу? 

Александр Владимирович, есть что-то добавить по существу или, может, 

просто сказать пожелания? Спасибо, Александр Владимирович. 

Слово предоставляется председателю комитета.  

Уважаемый Виктор Викторович, пожалуйста, Вам слово. 

 

Надеин В.В. Уважаемые коллеги! Уважаемый Геннадий Владимирович! 

Проектом закона вносятся изменения, направленные на приведение к 

единообразию правовых норм законодательства края, регулирующих сферу со-

хранения и воспроизводства защитных лесных насаждений на земельных 

участках и землях сельхозназначения, а также изменения, уточняющие полно-

мочия Правительства края в данной сфере. 

В связи с замечаниями прокурора края и вступлением в силу Федерально-

го закона № 477-ФЗ "О внесении изменений в Федеральный закон "О мелиора-

ции земель" и отдельные законодательные акты Российской Федерации в части 

совершенствования правового регулирования проведения агролесомелиорации" 

комитетом подготовлена таблица поправок, которые согласованы со всеми за-

интересованными ведомствами. 

Законопроект рассмотрен комитетом и рекомендован Думе к принятию в 

двух чтениях с учетом одобренных поправок. 

Прошу коллег поддержать решение комитета.  

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Виктору Викторови-

чу? 

Как вы слышали, Виктор Викторович предложил концепцию, которую 

комитет принял. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. 

Кто "против"?  

"Воздержался"? 
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Юндин А.Н. Единогласно. Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Также профильный комитет предлагает рас-

смотреть во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений?  

Прошу проголосовать. Кто "против"? 

Воздержался? 

 

Юндин А.Н. Принято. Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Переходим к рассмотрению во втором чтении. 

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комитетом к 

принятию. Какие предложения по поправкам?  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять, прошу проголосовать.  

Кто "против"? 

"Воздержался"?  

 

Юндин А.Н. Все "за". Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Есть ли у субъектов права законодательной 

инициативы предложения по внесению поправок?  

Ставлю законопроект в целом с учетом принятых поправок, прошу про-

голосовать.  

Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Принято. Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Коллеги, проект постановления по данному 

вопросу у вас имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Постановление принято. Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Слушается вопрос "О проекте закона Став-

ропольского края № 509-6 "О внесении изменений в Закон Ставрополь-

ского края "О наделении органов местного самоуправления муниципаль-

ных районов и городских округов в Ставропольском крае отдельными 

государственными полномочиями Ставропольского края по организации 

проведения на территории Ставропольского края мероприятий по отлову 

и содержанию безнадзорных животных". 

Вопрос внесен Губернатором, комитетом по аграрным и земельным во-

просам. 
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Слово предоставляется начальнику управления ветеринарии Ставрополь-

ского края Вергуну Александру Александровичу. 

 

Надеин В.В. Геннадий Владимирович, можно?  

Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги! Вопрос проработан в ко-

митете, в том числе по этому законопроекту проведено отдельное совещание в 

комитете. Предлагаю доклад начальника управления не заслушивать. 

 

Председательствующий. Коллеги не возражают? Есть ли вопросы к 

Александру Александровичу? 

Александр Александрович, есть ли что-либо добавить? Вопрос сложный, 

поэтому надо будет продолжить, конечно, работу. 

Слово предоставляется Виктору Викторовичу.  

Виктор Викторович, пожалуйста, – точка зрения комитета. 

 

Надеин В.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, 

присутствующие! 

Проект закона подготовлен в связи с необходимостью приведения крае-

вого закона в соответствие с изменениями в федеральном законодательстве. 

Проектом уточняются отдельные государственные полномочия в области об-

ращения с безнадзорными животными, переданные органам местного само-

управления. Также предлагается дополнить действующий Закон методикой 

расчета общего объема и распределения субвенций местным бюджетам для 

осуществления органами местного самоуправления муниципальных и город-

ских округов отдельных государственных полномочий по организации меро-

приятий при осуществлении деятельности по обращению с животными без вла-

дельцев. 

К проекту закона получены все необходимые заключения. Содержащиеся 

в них замечания учтены в таблице поправок. Таблица поправок согласована со 

всеми участниками законодательного процесса. 

Комитет принял решение рекомендовать Думе принять проект закона в 

двух чтениях с учетом одобренных поправок.  

Прошу коллег поддержать данное решение. 

Также, уважаемый Геннадий Владимирович и уважаемые коллеги, хоте-

лось дополнить, что комитет продолжает работу по вопросам безнадзорных жи-

вотных в Ставропольском крае, и принятие закона не приостанавливает работу. 

Мы также работаем дальше, и в том числе будут в осенний период вноситься 

предложения по совершенствованию краевого законодательства, то есть комитет 

не оставляет работу в этом направлении. 

У меня все, спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, Виктор Викторович. 

Коллеги, есть ли вопросы к Виктору Викторовичу? Нет вопросов. 

Как вы слышали, Виктор Викторович… 
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Видео-конференц-связь. Есть. Аргашоков. 

 

Председательствующий. Пожалуйста. Валентин Габединович. 

 

Видео-конференц-связь. Аргашоков В.Г. Спасибо, Геннадий Владими-

рович! Виктор Викторович, скажите пожалуйста, где планируется строитель-

ство приюта в Пятигорске для бродячих собак (плохо слышно)? Называли эту 

цифру – 10 миллионов вроде бы выделили. Где будут строить этот объект? 

 

Надеин В.В. Уважаемый Валентин Габединович, планируется на две ты-

сячи голов. В настоящее время Правительство края и администрация Пятигор-

ска согласовывают земельный участок и готовятся к подготовке проектно-

сметной документации. Также сейчас в рабочих планах – еще два объекта в 

Изобильненском районе, и рассматривается вопрос в Петровском районе,  

но земельные участки еще не определены. 

Спасибо. 

 

Видео-конференц-связь. Аргашоков В.Г. Я хотел узнать по Пятигорску, 

до этого земельный участок выбирали в селе Привольном. Там строение есть, 

которое пригодно для содержания собак. Это не там по Пятигорску планирует-

ся? Или где-то еще? 

 

Председательствующий. Александр Александрович, есть у Вас инфор-

мация? 

 

Вергун А.А. Информация такая, что на сегодняшний день участок тот,  

о котором сейчас говорится, он как бы согласовывается с администрацией, его 

форма не совсем подходит под объемы. Он должен быть минимум 300 метров 

на 400, и сейчас проходит уточнение вообще границ земельного участка, о ко-

тором сейчас говорится. Возможно, что это будет и он. Но у меня никакой ин-

формации нет. 

 

Председательствующий. Валентин Габединович, есть вопросы еще? 

 

Видео-конференц-связь. Аргашоков В.Г. Спасибо, Геннадий Владими-

рович. 

 

Председательствующий. Пожалуйста, Александр Сергеевич Кузьмин. 

 

Кузьмин А.С. Спасибо, уважаемый Геннадий Владимирович. 

Доброе утро, уважаемые коллеги, уважаемая Лариса Анатольевна, при-

глашенные! 

За ставропольских собачек хочу заступиться. Виктор Викторович, понят-

но, вопрос не к Вам, не к ветеринарии, – наверное, к городским властям, кото-
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рых здесь нет. Но мы – орган, который представляет народ Ставропольского 

края, вот я им задаю вопрос, телевидение снимает и так далее: где приют, обе-

щанный уже много лет, для ставропольских собачек и кошечек? Когда будет 

выделена земля наконец-таки? Сколько можно слушать обещания "завтра, зав-

тра, завтра"?  

Спасибо добрым людям, спасибо бизнесменам, спасибо многим депута-

там, я знаю, многие делают благотворительные акции. Но вы посмотрите –  

у коллеги у нашего, Якименко, по-моему, – у Вас находятся собачки, живут-то 

все? Ну это безобразие. У нас красивейший город, отличная страна для прожи-

вания, все-все-все. Но покажите собачек этих – и ничего не хочется уже людям 

больше показывать. Они там, не буду перечислять, ну, просто это ужас! В об-

щем, к городским властям вопрос под телевидение. 

Спасибо большое, что меня послушали. 

 

Председательствующий. Виктор Викторович, что-то скажете по этому 

вопросу? 

 

Надеин В.В. Да, уважаемый Геннадий Владимирович. Вот то, что на за-

седании все равно такая дискуссия, это, наверное, актуально. В Ставрополе,  

по информации, которая в комитете сейчас, государственный или муниципаль-

ный приют для безнадзорных животных не предусмотрен по программе вообще 

в плане. Сейчас действует, по сути, один частный. И мы – комитет – тоже обра-

тили внимание, предложили рассмотреть с управлением ветеринарии Прави-

тельства края возможность в дальнейшем строительства и в Ставрополе.  

Но хотелось сказать – тема широкая, не хочу отнимать времени на засе-

дании Думы. Помимо самих приютов необходим целый комплекс мероприятий, 

которые бы в совокупности давали результат уменьшения безнадзорных жи-

вотных. Пока мы идем только, скажем так, в усеченном плане, но движение уже 

началось, и в том числе, Александр Сергеевич уважаемый, вопрос по Ставро-

полю мы тоже на комитете поднимали. Мы будем всех информировать.  

Мы в конце августа планируем выезд в приют в Ставрополе и тоже тогда 

Вас пригласим и всех желающих. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть еще вопросы, или переходим уже 

к самому принятию законопроекта? 

 

Из зала. У меня вопрос. 

 

Председательствующий. Пожалуйста. Иван Леонидович, пожалуйста. 

 

Якименко И.Л. У меня вопрос к ветеринарии. Александр Александро-

вич, когда питомник бездомных собак, который находится рядом с моим пред-

приятием на проспекте Кулакова, относился к коммунальному хозяйству, было 
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решение вопроса о выделении этому питомнику земли для строительства за 

пределами города. Там, конечно, ситуация бедственная: питомник находится 

рядом с жилыми массивами, рядом с лагерем городским, там выгуливают со-

бак, и антисанитария, конечно, там ужасная. Мы там помогаем, чем можем,  

но это не решение вопроса. Такие учреждения надо выносить за пределы горо-

да. Решается ли вопрос о вынесении этого питомника за пределы города? 

 

Председательствующий. Александр Александрович. 

 

Вергун А.А. Спасибо за вопрос. На сегодняшний день у нас с 1 января 

2020 года вступили в силу требования для питомников. Вопрос, естественно, 

отрабатывается, мы как бы занимаемся этим вопросом в том числе, но пока, 

скажем, вопрос открытый и требует дополнительной проработки. Естественно, 

надо будет заниматься этим вопросом вплотную. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть еще вопросы? Судя по дискуссии, 

предлагаю в постановляющей части поручить комитету продолжить эту работу, 

потому что…, или в протоколе, давайте определимся, да? 

Коллеги, переходим к рассмотрению и утверждению законопроекта. 

Как вы слышали, комитетом предложено принять законопроект в первом 

чтении. Не будет возражений? 

Ставлю на голосование. Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Единогласно. Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Переходим к рассмотрению во втором чтении 

на сегодняшнем заседании. Не будет возражений?  

Ставлю на голосование. Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Все "за". Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Непосредственно рассмотрение законопроекта 

во втором чтении. У вас имеется таблица поправок, рекомендованных комите-

том к принятию. Какие будут предложения?  

Ставлю на голосование. Кто "против"? 

"Воздержался"? Решение принято единогласно. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать.  

Кто "против"? 
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"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Все "за". Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Проект постановления у вас имеется. Есть ли 

замечания по проекту постановления?  

 

Гонтарь Ю.А. Геннадий Владимирович. 

 

Председательствующий. Да, Юрий Афанасьевич. 

 

Гонтарь Ю.А. Ваше предложение абсолютно верное: в постановляющей 

части надо записать. Сегодня, видите, ветеринария не может сказать по городу 

Ставрополю. Вопрос назрел – адресовать и комитету, и администрации города 

Ставрополя рекомендовать проработать вопрос, ну, и дальше по тексту, кото-

рый прозвучал здесь. 

 

Председательствующий. Коллеги, редакционно, вы не против, если мы 

поручим правовому управлению? (Шум в зале.) Нет, давайте правовому управ-

лению. Что мы все на Юрия Афанасьевича, как всегда? 

Коллеги, с учетом предложения по продолжению работы совместной ко-

митета и управления ветеринарии, кто за то, чтобы принять постановление, 

прошу проголосовать. 

Кто "против"?  

Воздержавшиеся? 

 

Юндин А.Н. Принято. Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Слушается вопрос "О проекте закона Став-

ропольского края № 514-6 "О внесении изменений в статью 21 Закона 

Ставропольского края "О некоторых вопросах регулирования земельных 

отношений". 

Вопрос также внесен Губернатором, Правительством, комитетом по аг-

рарным вопросам. 

Представлять законопроект назначен министр экономического развития 

Крынин Сергей Александрович. 

Пожалуйста, Сергей Александрович. С места можно. 

 

Крынин С.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депута-

ты! 

Представленный к рассмотрению проект закона Ставропольского края  

"О внесении изменений в статью 21 Закона Ставропольского края "О некото-

рых вопросах регулирования земельных отношений" подготовлен в целях со-
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вершенствования законодательства Ставропольского края в инвестиционной 

деятельности.  

Проектом закона предлагается предусмотреть в пункте 2 части 1 ста- 

тьи 21 Закона новый критерий, которому должен соответствовать масштабный 

инвестиционный проект для предоставления земельного участка юридическим 

лицам в аренду без торгов в соответствии с решением Губернатора Ставро-

польского края. Это строительство не менее 7,5 тысячи квадратных жилых по-

мещений в многоквартирных домах в границах земельного участка площадью 

не менее одного гектара. При этом такой инвестиционный проект должен быть 

рекомендован к реализации координационным советом по вопросам развития 

инвестиционной деятельности на территории Ставропольского края.  

Предлагаемые изменения послужат реализации положений Указа Прези-

дента Российской Федерации от 7 мая 2018 года № 204 "О национальных целях 

и стратегических задачах развития Российской Федерации на период до  

2024 года" в части улучшения жилищных условий не менее пяти миллионов 

семей ежегодно и Указа Президента Российской Федерации от 25 апреля  

2019 года № 193 "Об оценке эффективности деятельности высших должност-

ных лиц (руководителей высших исполнительных органов государственной 

власти) субъектов Российской Федерации и деятельности органов исполни-

тельной власти субъектов Российской Федерации", которым предусмотрен по-

казатель для оценки эффективности деятельности Губернатора края и органов 

исполнительной власти края – это количество семей, улучшивших свои жи-

лищные условия.  

Предлагаемый проектом закона показатель установлен с учетом требова-

ний СНиП, в соответствии с которым расчетная плотность населения микро-

района при многоэтажной комплексной застройке и средней жилой обеспечен-

ности (20 квадратных метров на одного человека) не должна превышать 450 че-

ловек на один гектар.  

Первоначально имеется информация о заинтересованности в данном ме-

ханизме компаний-застройщиков, планирующих к реализации инвестиционные 

проекты в сфере многоэтажного жилого строительства в крае. Площадь за-

стройки по данным проектам – свыше 300 тысяч квадратных метров с расчет-

ным количеством жителей 10 тысяч человек, а также строительства социальной 

инфраструктуры с планируемым объемом инвестиций проекта – более 15 мил-

лиардов рублей. 

Предлагаемые изменения позволят увеличить количество субъектов ин-

вестиционной деятельности, получающих меры государственной поддержки 

при реализации инвестиционных проектов в жилищной сфере на территории 

края, а это, соответственно, повлечет создание новых рабочих мест и увеличе-

ние налоговых отчислений в бюджет края, и повышение социально-

экономического уровня жизни населения края. 

Так как предоставление земельного участка в аренду без проведения тор-

гов для реализации инвестиционного проекта не предусматривает предоставле-

ние налоговых льгот, преимуществ, то принятие проекта закона не повлечет 
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образование налоговых расходов и не потребует выделения дополнительных 

средств из бюджета края на 2020 и плановый период 2021 и 2022 годов. 

Также проектом закона предлагается установить механизм осуществле-

ния мониторинга соблюдения юридическим лицом условий предоставления зе-

мельного участка, размещения социального культурного объекта и реализации 

инвестиционного проекта путем заключения соглашений между отраслевым 

органом исполнительной власти края и инициатором проекта. Форма соглаше-

ния, порядок и сроки его заключения, а также порядок осуществления отрасле-

вым органом мониторинга выполнения условий соглашения инициатором про-

екта устанавливаются Правительством края. В случае отказа инициатора проек-

та от заключения соглашений или расторжения соглашения, отказа инициатора 

проекта от заключения договора аренды земельного участка, то распоряжение 

Губернатора края подлежит отмене.  

Принятие проекта закона потребует внесения изменений в постановление 

Губернатора Ставропольского края № 305 "О некоторых мерах по реализации 

Закона Ставропольского края "О некоторых вопросах регулирования земельных 

отношений".  

Проект закона соответствует требованиям антимонопольного законода-

тельства, также соответствует Конституции Российской Федерации, федераль-

ным законам, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края и законам 

Ставропольского края. 

Доклад окончен. Готов ответить на вопросы, Геннадий Владимирович. 

 

Председательствующий. Коллеги, вопросы есть к Сергею Александро-

вичу? 

Юрий Васильевич, пожалуйста. 

 

Белый Ю.В. Спасибо. 

Уважаемые коллеги! Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемый 

Сергей Александрович! 

Я принимал участие, когда комитет рассматривал эти вопросы. Кстати,  

по закону, который мы уже приняли, о содержании безнадзорных животных,  

мы вообще-то больше часа посвятили этому вопросу, рассматривая его всесто-

ронне, активно очень, получили ответы и неответы на эти вопросы. 

По данному вопросу я задавал вообще вопрос там, на него ответа так и не 

получил. Он касался одного: а сколько вообще министерство экономического 

развития планирует таких проектов в крае? Это важная вещь, мне она нравится 

в целом, но минэкономразвития должно же планировать нашу работу.  

Сейчас и Президент, и Губернатор нашего края озабочены решением 

проблемы, связанной с жильем. И вообще Президент поставил задачу до  

2025 года сделать серьезные подвижки. Важные решения будем принимать и 

нужные, самое главное. Но все-таки сколько таких проектов предусматривает-

ся? Мне кажется, что министерство как раз должно планировать это и знать 

уже, открыто говорить об этом – пять этих проектов будет или он будет один, 
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или 10. И вообще, считаю, что если я задал вопрос, то я на него должен полу-

чить ответ уже до заседания Думы как депутат, как сказал Александр Сергее-

вич: "Представитель народа Ставропольского края". 

Спасибо. 

 

Крынин С.А. Уважаемый Юрий Васильевич, учтем замечания по поводу 

непредоставления ответа. Что касается количества инвестиционных проектов – 

на сегодняшний день в министерстве есть информация и есть конкретные инве-

сторы для реализации трех инвестпроектов. Их ключевые показатели я назвал в 

своем докладе. 

 

Председательствующий. Коллеги, Валерий Павлович Черницов, пожа-

луйста. 

 

Черницов В.П. Спасибо, Геннадий Владимирович. 

Сергей Александрович, а скажите, пожалуйста, почему такие критерии 

были взяты: 7,5 тысяч квадратных метров и не менее одного гектара? Это пер-

вый вопрос. 

Второй вопрос: получается, что сейчас все строительство домов в Став-

ропольском крае будет идти, как инвестпрограмма, и торгов, получается,  

по факту не будет? То есть, я так понимаю, что местные бюджеты недополучат 

дополнительные доходы за счет того, что не будет торгов и не будет повыше-

ния стоимости земельных участков – это второй вопрос, правильно же я пони-

маю? 

И третий вопрос: кто будет нести ответственность по этим проектам, если 

будут, не дай бог, в нашем крае брошенные дольщики и так далее. Это третий 

вопрос. 

Спасибо. 

 

Крынин С.А. Первый вопрос, то, что касается норм: это требования,  

которые указаны в Градостроительном кодексе и в требованиях СанПиНа учте-

ны, то есть это согласовано с министерством строительства, это их требования, 

их условия такие. 

Что касается второго вопроса, недополучения доходов: Валерий Павло-

вич, я в своем докладе сказал о том, что данный инвестиционный проект будет 

проходить через заседание координационного совета. То есть это ни какое-то 

такое решение индивидуальное, что кому-то дать, а кому-то не дать. Будут рас-

сматриваться в целом проекты, и это достаточно крупные проекты. Сегодня та-

кой механизм реально востребован. И то, что мы общались с муниципалитета-

ми – "против" никто не высказывался по данному вопросу. 

 

Черницов В.П. А по обманутым дольщикам, если будут? Не дай бог они 

возникнут.  
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Крынин С.А. Да, можно министерство строительства прокомментирует? 

 

Председательствующий. Пожалуйста, пожалуйста. 

 

Мельников А.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депу-

таты! По поводу обманутых дольщиков: у нас с того года, с 1 июля, был принят 

Закон по эскроу-счетам, поэтому все новые объекты строятся в соответствии с 

федеральным законодательством, и тем самым обманутых дольщиков у нас не 

будет – то, что касается строительства новых объектов. 

 

Черницов В.П. Понятно. И четвертый, Геннадий Владимирович, позво-

лите, вопрос? 

Сергей Александрович, а есть ли уже где-то практика в Российской Феде-

рации, где применен такой же Закон, такие нормы? И какие показатели, какой 

экономический эффект получил этот регион? Есть такие? 

 

Крынин С.А. Есть такие. Цифровые показатели, в любом случае, плюсо-

вые. Я могу сказать даже больше: у нас есть один реализованный такой проект, 

но там были показатели эффективности проекта немного другие. Но, тем не ме-

нее, это тоже самое было реализовано в сфере строительства, но показатели 

эффективности проекта были другие. В нашем понимании сегодня мы привели 

в соответствие показатели эффективности реализации этих проектов. То есть 

раньше строительство не учитывалось именно как инвестиционная деятель-

ность – в нашем понимании, это было упущение, которое было у нас. Сегодня 

мы пытаемся решить этот вопрос. 

 

Черницов В.П. Хорошо, Геннадий Владимирович, еще пятый вопросик 

небольшой. 

 

Председательствующий. Валерий Павлович, у нас есть регламент,  

мы приняли его. 

 

Из зала. В честь дня рождения. 

 

Председательствующий. Ладно, я приношу свои извинения. 

 

Черницов В.П. Еще такой вопрос: строительство – здесь понятно, это 

очень хорошо, а почему не распространили, допустим, на строительство новых 

санаториев, профилакториев и так далее? Здесь почему не проработан этот во-

прос?  

 

Крынин С.А. Профилакторий, санаторий – их строительство проходит 

по другим, эта норма действует, уже сегодня, Вы знаете, как член координаци-
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онного совета, мы предоставляли не одному санаторию, уже выделяли землю 

для строительства – это по другим программам. 

 

Черницов В.П. Понял, спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, Валерий Павлович. 

Коллеги, слово предоставляется заместителю председателя комитета 

Надеину Виктору Викторовичу. 

Виктор Викторович, пожалуйста. 

 

Надеин В.В. Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые коллеги, 

присутствующие! 

Комитет рассмотрел проект закона в установленном порядке. К нему по-

лучены все необходимые заключения, имеющие положительный характер. 

Комитет принял решение рекомендовать Думе принять законопроект в 

двух чтениях в предложенной редакции. 

Прошу коллег поддержать данное решение комитета. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Виктору Викторови-

чу? Не вижу. 

Как сказал Виктор Викторович, комитетом принято решение и предложе-

но принять законопроект в первом чтении. Не будет возражений? 

Ставлю на голосование. Кто "против"?  

Воздержался? 

 

Юндин А.Н. Все "за". Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Коллеги, также предлагает комитет рассмот-

реть во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений?  

Ставлю на голосование. Кто "против"? 

Воздержался? 

 

Юндин А.Н. Единогласно. Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Коллеги, переходим к рассмотрению во втором 

чтении. В ходе подготовки поправок не поступало.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать.  

Кто "против"? 

"Воздержался"? Решение принято единогласно. 
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Коллеги, у вас есть проект постановления. Какие есть предложения по 

проекту постановления?  

Ставлю на голосование. Кто "против"? 

"Воздержался"?  

Юндин А.Н. Принято. Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Переходим к рассмотрению вопроса "О про-

екте закона Ставропольского края № 503-6 "О признании утратившими 

силу Закона Ставропольского края "О правилах формирования списков 

граждан, имеющих право на приобретение стандартного жилья, построен-

ного или строящегося на земельных участках единого института развития 

в жилищной сфере, расположенных на территории Ставропольского края 

и переданных в безвозмездное пользование или аренду для строительства 

стандартного жилья, для комплексного освоения территории, в рамках ко-

торого предусматривается в том числе строительство стандартного жилья, 

и порядке, в частности очередности, включения указанных граждан в эти 

списки" и отдельных законодательных актов (положений законодатель-

ных актов)". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, комитетом по про-

мышленности. 

Представлять законопроект поручено первому заместителю министра 

строительства и архитектуры Мельникову Александру Викторовичу. 

Игорь Васильевич, пожалуйста. 

 

Андрющенко И.В. Если коллеги не возражают, без доклада. 

 

Председательствующий. Коллеги не возражают? Александр Викторо-

вич, есть ли что-либо добавить? Спасибо. 

Игорь Васильевич Андрющенко, председатель комитета, пожалуйста, 

Вам слово.  

 

Андрющенко И.В. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемая Лариса Анатольевна! 

Уважаемые депутаты и приглашенные!  

В связи с изменением в федеральном законодательстве проектом закона 

предлагается признать утратившим силу Закон края, которым установлены пра-

вила формирования списков граждан, имеющих право на приобретение стан-

дартного жилья, построенного или строящегося на земельных участках единого 

института развития в жилищной сфере.  

К законопроекту поступили все необходимые заключения положительно-

го характера. Он рассмотрен комитетом и рекомендован Думе к принятию в 

двух чтениях в предложенной редакции. 

Прошу коллег поддержать решение комитета. 

Благодарю, коллеги, за внимание. 
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Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Игорю Васильеви-

чу? 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении? 

Ставлю на голосование. Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Принято. Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Профильный комитет также предлагает рас-

смотреть во втором чтении законопроект. Не будет возражений?  

Ставлю на голосование. Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Единогласно. Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Переходим к рассмотрению во втором чтении. 

Поправок к законопроекту не поступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать.  

Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Принято. Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Коллеги, проект постановления у вас имеется. 

Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. 

Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Единогласно. Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Принимается.  

Коллеги, уже 13-й вопрос, осталось немного. Предлагаю прожить со сво-

ими микробами каждый самому, надеть всем маски. В противном случае вызо-

ву наряд и оформлю административный штраф. Осталось немножко. 

Коллеги, следующий вопрос "О внесении изменений в Регламент Ду-

мы Ставропольского края, утвержденный постановлением Думы Ставро-

польского края от 26 апреля 2012 года № 181-V ДСК "Об утверждении Ре-

гламента Думы Ставропольского края". 
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Вопрос внесен группой депутатов в количестве 18 человек. С вашего поз-

воления, я не зачитываю.  

Илья Юрьевич, я сказал именно для Вас специально, попросил Вас надеть 

маску. Здесь женщины, есть люди в более уважаемом возрасте, которым еще 

тяжелее, чем Вам, находиться в маске. Прошу потерпеть. 

Слово председателю комитета. 

Терехова Светлана Алексеевна, пожалуйста, вам слово. 

 

Терехова С.А. Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые колле-

ги! 

Проект постановления подготовлен во взаимосвязи с проектом закона 

Ставропольского края № 508-6 "Об Уполномоченном по правам человека в 

Ставропольском крае", которым предлагается детально регламентировать про-

цедуру назначения на должность Уполномоченного, а также устанавливается 

обязанность представления ежегодного доклада о деятельности Уполномочен-

ного на заседании Думы края. 

Проект постановления рассмотрен комитетом в установленном порядке. 

К нему поступили все необходимые заключения, которые носят положи-

тельный характер.  

Комитетом принято решение рекомендовать Думе принять проект поста-

новления в предложенной редакции. 

Уважаемые коллеги, прошу Вас поддержать наше решение. 

Спасибо. 

 
Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Светлане Алексеевне?  

У вас имеется проект постановления. Есть ли замечания по проекту по-

становления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции? 

Ставлю на голосование. Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Принято. Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Коллеги, слушается вопрос "Об отчете о деятельности временной ко-

миссии Думы Ставропольского края по изучению ситуации, связанной с 

обеспечением жильем молодых семей в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен временной комиссией Думы Ставропольского края по изу-

чению ситуации, связанной с обеспечением жильем молодых семей. 

Слово предоставляется председателю временной комиссии Дроздовой 

Ольге Павловне.  

 

Дроздова О.П. Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые депута-

ты, приглашенные! 
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Временная комиссия Думы Ставропольского края по изучению ситуации, 

связанной с обеспечением жильем молодых семей в Ставропольском крае, была 

создана в июле 2018 года в целях максимального содействия своевременному 

освоению значительных финансовых средств на указанные цели, которые были 

предусмотрены в бюджете Ставропольского края по инициативе Губернатора 

Ставропольского края Владимирова Владимира Владимировича. 

Подробная информация о деятельности комиссии была направлена в ад-

рес всех членов комиссии и коллеги-депутатов, она также имеется в электрон-

ном виде в материалах заседания.  

По мнению большинства членов комиссии, включающих как депутатов 

Думы, так и представителей Правительства края, за время работы с 2018 года 

комиссии удалось выполнить поставленные перед ней задачи и оказать необхо-

димое содействие в реализации в крае социально-значимых мер по обеспече-

нию жильем молодых семей.  

Вместе с тем, данное направление требует дальнейшего внимания со сто-

роны депутатского корпуса и профильных комитетов Думы, что подтверждает-

ся мнением отдельных членов комиссии о необходимости продолжения ее ра-

боты. 

С учетом письменных ответов членов комиссии принято решение прекра-

тить деятельность комиссии и ее упразднить с дальнейшим рассмотрением во-

просов, относящихся к ведению данной комиссии, профильными комитетами 

Думы Ставропольского края. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы? 

Кто за то, чтобы упразднить временную… Кто-то включился? 

 

Видео-конференц-связь. Геннадий Владимирович, если можно? 

 

Председательствующий. Аркадий Георгиевич, пожалуйста. 

 

Видео-конференц-связь. Торосян А.Г. Спасибо.  

Добрый день, уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, 

приглашенные! 

Не могу по этому вопросу не прокомментировать. Хотел бы поблагода-

рить временную комиссию под руководством Ольги Павловны за качественную 

работу. Считаю, что проделанной работы много.  

Хочу подчеркнуть, что временная комиссия была создана в том числе по 

инициативе совета молодых депутатов Ставропольского края. Актуальные во-

просы по предоставлению жилья молодым семьям со многих территорий Став-

ропольского края и муниципалитетов поступали к нам постоянно. 

Хочу отметить, что данный опыт по реализации программы был трансли-

рован Советом молодых депутатов, в том числе на федеральной площадке,  



 45 

в Палате молодых законодателей – представителей Федерации, – еще раз ска-

зать о том, что суммы, сроки и результаты, которые в Ставропольском крае за 

время реализации этой программы достигнуты, они являются примерами для 

многих субъектов Российской Федерации в целом. 

И, конечно, мое мнение было и отзыв по этому вопросу – о продолжении 

работы деятельности комиссии, но если, коллеги, поддерживаете предложение 

о прекращении работы комиссии, то хотелось бы, конечно, продолжить мони-

торить текущую ситуацию по выполнению программы на местах, в профиль-

ных комитетах или в каком-либо ином варианте, так как программа продолжа-

ется, финансирование программы продолжается, и важность этой программы 

для молодых семей и семей, стоящих на учете, она очень важна. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли еще у кого-то? Нет. 

Аркадий Георгиевич, выключите микрофончик. Спасибо. 

Коллеги, кто за то, чтобы упразднить временную комиссию, прошу про-

голосовать. 

Кто "против"? 

Воздержавшиеся? 

Принято.  

 

Из зала. Аркадий Георгиевич воздержался. За – 40, против – 0, воздер-

жался – 1. 

 

Председательствующий. Паузу дадим временную на трансляцию пару 

секунд. Спасибо. 

Итак, коллеги, решение будет оформлено постановлением Думы. 

Следующий вопрос "Об отчете о деятельности временной комиссии 

Думы Ставропольского края по вопросам совершенствования оказания 

онкологической помощи и расширения сети медицинских учреждений в 

Ставропольском крае". Валерий Николаевич, Вы что-то нажали, да? В про-

шлый раз я не понял. Нормально все? 

Вопрос внесен временной комиссией по вопросам совершенствования 

оказания онкологической помощи и расширения сети медицинских учрежде-

ний.  

Слово заместителю председателя Думы, председателю временной комис-

сии Дроздовой Ольге Павловне. Пожалуйста. 

Валерий Николаевич, что-то хотите сказать? 

 

Назаренко В.Н. Да, коллеги, у нас по временным комиссиям мы прора-

ботали все вопросы о деятельности всех этих комиссий, мы знаем все прекрас-

но. О том, что будет продолжаться соответствующая работа, в комитетах тоже 

известно. У меня предложение – без доклада, если поддержите. 
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Председательствующий. Коллеги не будут возражать? Ольга Павловна, 

не возражаете? 

 

Дроздова О.П. Нет. Я думаю, что информация у каждого есть, просьба 

ознакомиться. И я полностью поддерживаю коллег в той части, что и по одной, 

и по второй комиссии работа должна продолжаться. Очень прошу уделить вни-

мание профильным комитетам, потому что, на самом деле, мы рассматривали 

актуальнейшие вопросы, завязывали, почему и была инициатива, насколько 

помню Вашу, Геннадий Владимирович, на стыке комитетов нескольких.  

Вопросы важнейшие.  

Спасибо за поддержку, коллеги. 

 

Председательствующий. Коллеги, проект постановления у вас имеется. 

Есть предложения? 

 

Из зала. Принять. 

 

Председательствующий. Ставлю на голосование. Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Все "за". Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Решение будет оформлено постановлением 

Думы. 

Коллеги, переходим к вопросу № 16, "О проекте закона Ставрополь-

ского края № 516-6 "О внесении изменения в статью 6 Закона Ставрополь-

ского края "О некоторых вопросах охраны здоровья граждан на террито-

рии Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором, комитетом по социальной политике. 

Представлять законопроект поручено исполняющему обязанности мини-

стра здравоохранения Колесникову Владимиру Николаевичу. 

Валентина Николаевна, пожалуйста. 

 

Муравьева В.Н. Геннадий Владимирович, мы отработали на комитете 

очень четко это, несмотря на короткое время, отработали и получили все заклю-

чения. Есть предложение Владимира Николаевича не заслушивать. 

 

Председательствующий. Коллеги, не будет возражений? Владимир Ни-

колаевич не возражает, нет? Такая возможность – а мы тут. У него все впереди. 

У него впереди огромная работа, на самом деле. 

Коллеги, слово предоставляется председателю комитета. 

Валентина Николаевна, пожалуйста, Вам слово. 
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Муравьева В.Н. Уважаемые Геннадий Владимирович, Лариса Анатоль-

евна, коллеги-депутаты, приглашенные! 

Законопроект разработан в целях приведения действующего Закона "О не-

которых вопросах охраны здоровья граждан на территории Ставропольского 

края" в соответствие с федеральным законодательством, которым дополнен пе-

речень редких заболеваний, дающих право на бесплатное обеспечение лекар-

ствами из федерального бюджета.  

В данный перечень включены такие заболевания, как апластическая ане-

мия неуточненная, наследственный дефицит факторов II (фибриногена),  

VII (лабильного), X (Стюарта – Прауэра). Очень тяжелое заболевание, кстати. 

Изменения федерального законодательства требуют внесения аналогич-

ных изменений в статью 6 краевого Закона, в которой тоже содержится пере-

чень этих редких заболеваний. 

Кроме того, по предложению Губернатора Ставропольского края отдель-

ные (не слышно) приводятся в соответствие со статьей 21 Закона Ставрополь-

ского края № 88-кз "О наделении муниципальных образований Ставропольско-

го края статусом городского, сельского поселения, муниципального округа,  

городского округа, муниципального района".  

Законопроект отработан в установленном порядке. На него получены все 

необходимые заключения.  

Поступившие предложения Губернатора Ставропольского края отражены 

в таблице согласованных поправок. 

Комитет предлагает рассмотреть законопроект и принять его на сего-

дняшнем заседании в двух чтениях с учетом таблицы поправок. 

Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Валентине Никола-

евне? Нет. 

Итак, как вы слышали, Валентина Николаевна озвучила концепцию, 

предложенную комитетом. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать.  

Кто "против"?  

Воздержавшиеся? 

 

Юндин А.Н. Единогласно. Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Рассматриваемый законопроект во втором чте-

нии предложено рассмотреть также. Не будет возражений?  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать.  

Кто "против"? 

Воздержавшиеся? 
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Юндин А.Н. Все "за". Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Коллеги, переходим непосредственно к рас-

смотрению во втором чтении. 

У вас имеется таблица поправок, предложенная профильным комитетом к 

принятию. Какие будут предложения? 

Ставлю на голосование. Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Все "за". Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Есть ли у субъектов права законодательной 

инициативы предложения по внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать.  

Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Принято. Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Коллеги, у вас проект постановления имеется. 

Есть ли замечания по проекту постановления?  

Если нет, я ставлю на голосование. Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Принято. Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Коллеги, переходим к следующему вопросу 

дополнительному, 17-й вопрос, "О проекте закона Ставропольского  

края № 517-6 "Об утверждении заключения Договора от 3 декабря 2019 г. 

№ 15/КР о предоставлении финансовой поддержки за счет средств государ-

ственной корпорации – Фонда содействия реформированию жилищно-

коммунального хозяйства на проведение капитального ремонта общего 

имущества в многоквартирных домах и Дополнительного соглашения от  

3 декабря 2019 года № 1/15/КР к договору от 3 декабря 2019 года № 15/КР о 

предоставлении финансовой поддержки за счет средств государственной 

корпорации – Фонда содействия реформированию жилищно-комму-

нального хозяйства на проведение капитального ремонта общего имуще-

ства в многоквартирных домах". 

Коллеги, вопрос внесен Губернатором, комитетом по промышленности. 

Представлять законопроект поручено Марченко Роману Алексеевичу, 

министру жилищно-коммунального хозяйства. 

Игорь Васильевич, пожалуйста.  
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Андрющенко И.В. Геннадий Владимирович, если коллеги не возражают – 

без доклада министра. 

 

Председательствующий. Коллеги не возражают? Роман Алексеевич,  

не возражаете? 

Есть ли вопросы к Роману Алексеевичу? 

Коллеги, слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Игорь Васильевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

Андрющенко И.В. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович! уважаемая Лариса Анатольевна! 

Уважаемые депутаты и приглашенные! 

В соответствие с Уставом заключение и соглашение договоров Ставро-

польского края утверждается Думой края. Проектом закона предлагается 

утвердить Договор о предоставлении финансовой поддержки за счет средств 

государственной корпорации – Фонда содействия реформированию жилищно-

коммунального хозяйства на проведение капитального ремонта общего имуще-

ства в многоквартирных домах и Дополнительного соглашения к указанному 

договору, заключенному между Фондом и Ставропольским краем. 

Данными документами определяется порядок взаимодействия между 

Фондом и Ставропольским краем при предоставлении финансовой поддержки 

за счет средств Фонда на возмещение части расходов на уплату процентов за 

пользование займом или кредитом и использованным в целях оплаты услуг и 

работ по капитальному ремонту общего имущества в многоквартирном доме. 

Объем финансовой поддержки в текущем году составит 3 миллиона  

818 тысяч 340 рублей. 

Законопроект рассмотрен комитетом в установленном порядке. К нему 

поступили экспертные заключения положительного характера.  

Решением комитета он рекомендован Думе к принятию в двух чтениях в 

предложенной редакции.  

Прошу поддержать наше решение. 

Спасибо за внимание, коллеги. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Игорю Васильевичу? 

Нет вопросов? 

Итак, как вы слышали, Игорь Васильевич озвучил концепцию рассмотре-

ния законопроекта и предлагает в первом чтении его принять. Не будет возра-

жений? 

Ставлю на голосование. Кто "против"?  

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Единогласно. Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Принимается.  
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Профильный комитет также предложил нам рассмотреть во втором чте-

нии на сегодняшнем заседании. Не будет возражений?  

Ставлю на голосование. Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Все "за". Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Также принимается.  

Переходим к рассмотрению непосредственно во втором чтении. 

В ходе рассмотрения поправок к закону не поступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать.  

Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Законопроект принят. Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Коллеги, проект постановления у вас имеется в 

материалах. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Ставлю на голосование. Кто "против"? 

"Воздержался"? 

 

Юндин А.Н. Постановление принято. Решение принято единогласно. 

 

Председательствующий. Постановление принято. 

Коллеги, информация о депутатских запросах. Поступили депутатские 

запросы от Судавцова Дмитрия Николаевича. Копия запросов имеется в мате-

риалах, я не буду зачитывать, они направлены вам всем. Депутатские запросы 

будут направлены для рассмотрения в установленном порядке.  

Коллеги, за время после проведения 25 июня текущего года очередного 

пятидесятого заседания Думы Ставропольского края мы приняли путем опроса 

7 постановлений.  

Перечень постановлений также в материалах у вас есть, и он направлен 

всем депутатам. 

Коллеги, еще раз благодарю вас за работу в весенне-летней сессии.  

Мы провели 11 заседаний Думы, четыре из которых были внеочередными. Рас-

смотрели 120 вопросов, приняли 200 постановлений и 95 законов. Это больше, 

чем, естественно, было запланировано нами в начале года. Изначально пример-

ной программой законопроектной работы предусматривалось рассмотреть  

54 законопроекта. 

Но впереди нас ждет еще большая работа, связанная с обновлением Кон-

ституции России. После внесения поправок в федеральные законы мы должны 
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будем изменить и соответствующее региональное законодательство. Главное,  

мы должны вести работу максимально открыто для жителей Ставропольского 

края. Поэтому предлагаю нам всем не расслабляться и продолжить работу в ак-

тивном режиме. 

Слова признательности хочу выразить, конечно же, в первую очередь,  

Губернатору Ставропольского края Владимиру Владимировичу Владимирову, 

краевому Правительству – Лариса Анатольевна, Дмитрий Анатольевич – прошу 

передать вашим коллегам, руководителям структур – Константин Иванович,  

Андрей Алексеевич, Юрий Юрьевич, коллеги – за то взаимодействие, с кото-

рым мы с вами работали, Александр Александрович, Александр Михайлович – 

прокуратуре Ставропольского края, коллеги, органам местного самоуправления 

и всем участникам законотворческого процесса за совместную плодотворную 

работу.  

От имени депутатов выражаю признательность средствам массовой ин-

формации за сотрудничество и освещение деятельности Думы Ставропольского 

края. 

Коллеги, также хочу поблагодарить сотрудников Думы Ставропольского 

края и аппарат за качественное обеспечение работы депутатского корпуса. 

На этом объявляю весенне-летнюю сессию 2020 года закрытой. 

 

(Звучит Гимн России.) 

 

Коллеги, спасибо большое всем за работу! 
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